

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1<sup>o</sup> centimos por línea a los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Centimos de Escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redaccion é Impronta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolas Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

## CORREO DEL MIERCOLES.

A las dos de la madrugada del miércoles, llegó á esta la correspondencia que condujo desde Alcudia á Ciudadela un buque de vela.

De los periódicos que hemos recibido (extractamos lo siguiente:

De el «Isleño» del 13.

### Correo de hoy.

Madrid 10 de junio de 1870.

Aprovechando la aficcion que hay siempre en España á lo raro y maravilloso, algunos periódicos decian anoche y esta mañana que el general Prim iba á sorprender á la mayoría cuando llegase la votacion de rey con un candidato nuevo é inesperado que tendria el asentimiento de gran número de diputados. A esto sin duda se refiere «La Epoca» en el suelto en que habla anoche de los trabajos diplomaticos del gobierno, ahora mas activos que nunca, para buscar candidato y de haber encontrado uno que el referido periódico no cita. Nada de esto, sin embargo, tiene fundamento sério.

Tambien se ha hablado esta tarde de trabajos montpensieristas y esparteristas para ponerse de acuerdo á fin de elegir todos ellos un solo candidato. Los propaladores de esta noticia añadan que se votaria rey al duque de la Victoria proclamando heredero de la corona al hijo de Montpensier. Esta noticia tambien carece de fundamento.

Hay, pues, casi seguridad de que el general Prim diga mañana, no solo que el gobierno carece de candidato, sino tambien que no cree posible pueda salir de las Constituyentes elegido ninguno de los que cuentan simpatias en alguna de las fracciones de la Cámara.

Decididamente se reunen esta noche en el Senado los diputados contrarios á la interinidad; pero se cree que no asistan mas que los unionistas, y esto para acordar la conducta que deben seguir mañana, pues la contestacion del general Prim á los comisionados que fueron á manifestarle lo resuelto en la anterior reunion, la conocen ya todos los señores diputados.

Tambien se reunen esta noche los esparteristas, con objeto de acordar lo que deben hacer mañana, despues de oír las esplicaciones del general Prim.

La sesion del Congreso hoy ha estado bastante desanimada, y nada diré de ella, pues que le remito adjunto el extracto.

Hoy se han recibido noticias oficiales y satisfactorias de la isla de Cuba.

Una de las cláusulas de la negociacion de bonos, consiste en que solo este papel sea admitido en pago de bienes nacionales.—P.

«La Gaceta» de hoy publica, precedido de un extenso preámbulo, el decreto del ministro de Fomento,

disponiendo que se haga un nuevo censo de poblacion en el territorio español de la península é islas adyacentes en el presente año.

Anoche regresó á Madrid el señor duque de Montpensier, dejando á su hijo en los baños de Trillo.

Un periódico favorable á la candidatura del duque de Montpensier, dice lo siguiente:

«Dícese que las diversas fracciones en que se halla dividida la Cámara, tienen ya acordado su plan de batalla en la cuestion de coronamiento del edificio.

Segun parece, los adversarios de la interinidad presentarán una proposicion pidiendo que se suspendan por ocho dias las sesiones, á fin de que los diputados puedan ponerse de acuerdo respecto al nombramiento de monarca.

Si esta proposicion es desechada, los republicanos, á su vez, presentarán otra proponiendo que se varíe el art. 33 de la Constitucion, es decir, que se proclame la república, todo vez que los monarquicos no tienen rey de su gusto.

Por último, desechadas estas dos proposiciones, los interinistas presentarán otra pidiendo que las Cortés suspendan sus sesiones hasta el mes de noviembre.

Estamos, pues en visperas de la gran batalla; los ejércitos beligerantes han tomado ya posiciones, y todo hace creer que de un momento á otro se dará la señal del combate.»

«La Epoca», que hacia dias no publicaba noticia alguna de sensacion diplomática, subsana su falta en el número de anoche con los siguientes párrafos:

«Recibimos hoy noticias de París, que no debemos ocultar á nuestros lectores, cualquiera que sea el fundamento que tenga, ligándose como se ligan con la conclusion del periodo de la interinidad. Dicesenos de la capital del vecino imperio que las negociaciones para buscar un príncipe que acepte el trono de España son ahora mas activas que nunca, y que nada tendrá de extraño que las Cortés se encuentren sorprendidas de un momento á otro con la orden del dia para elegir monarca.

Al dar hoy nosotros esta noticia en un círculo donde habia personas muy ligadas con algunos de los ministros, se nos ha contestado que, en efecto, los pasos del general Prim, tienen muchas mas probabilidades ahora que antes de la votacion del martes: ¿qué es lo que ha pasado para autorizar este aserto? Nosotros no sabemos mas que lo que nuestras correspondencias nos dicen y lo que aqui repiten algunos de los íntimos. Relicencias transparentes ha hecho tambien «El Imparcial» estos últimos dias, y hoy mismo nos habla el referido diario de las esperanzas que el presidente del Consejo dejó entrever á la comision que ayer presidia el Sr. Cantero.

Hay ministros, sin embargo, que no participan de

estas esperanzas, que á nosotros nos parecen ilusorias.

El general Prim conferenció ayer amistosamente con el general Izquierdo en el salon de conferencias. La entrevista duró veintisiete minutos.

Leemos en la «Correspondencia»:

«Se ha dicho que las Cortés tendrán aun todo el mes actual de duracion, porque el gobierno quiere dejar terminados algunos proyectos que aun no han sido puestos á discusion.»

Una carta recibida ayer de París ha venido á trastornar todos los planes del bando isabelino.

Parece que la condesa de Girgenti, desde su llegada á París, no cesaba de insistir cerca de su madre y del ex-rey consorte, para que de nuevo se reunieran, lo cual, al fin, ha conseguido. En su consecuencia D. Francisco volverá al palacio Basilewski; Marfori no regresará por ahora de su residencia en Neufchatel, y á semejanza de lo que en otros tiempos acontecia en Madrid, este cambio de relaciones domésticas y de servidumbre llevará consigo otro en la marcha política de la familia destronada y sus parciales.

Lo único que hasta ahora se sabe relativamente á estos cambios, es que el general Lersundi ha presentado su dimision, si bien ignoramos todavia á que manos pasará el gobernalle del malaventurado esqui-fe de la restauracion.

Dice «La Epoca»:

«Ha sucedido, por desgracia, en Cuba lo que preveíamos, lo que habiamos anunciado. El efecto de las noticias recibidas de España de que se acometia la grave cuestion de la esclavitud sin preparacion y sin esperar á que estuviesen presentes en las Cortés los diputados cubanos, ha sido tan malo como revela el siguiente despacho telegráfico que hoy recibimos:

«Conflictos ocurridos, todos referentes á la cuestion,» han impedido las reuniones de propietarios.»

El despacho es sobrado conciso y no nos permite conjeturas acerca de la trascendencia de los conflictos de que habla; pero tal como es, basta para indicar el peligro de resolver en España por via de improvisacion y bajo la presion de las circunstancias políticas cuestiones muy delicadas, cuya trascendencia no se puede apreciar bien sino conociendo la situacion de Cuba y la opinion que allí reina.»

El secretario de la junta central carlista ha recibido gran número de telegramas cumplimentándole y rogándole haga presente este recuerdo á doña Margarita de Borbon, cuyos dias son hoy. Estas felicitaciones proceden de diferentes comités y particulares que pertenecen al partido carlista.



Las desavenencias entre «El Imparcial», órgano del señor Martos, y el señor Rivero, han llegado al extremo de que aquel periódico se haya visto obligado á publicar el párrafo siguiente:

«La lealtad que ha presidido á todos los compromisos que con nuestros constantes favorecedores hemos contraído, nos obliga á participarles que por orden del señor Rivero se han cerrado las puertas del ministerio de la Gobernación á nuestros redactores de noticias.»

Los criminales autores del secuestro de los señores Bonell, de Gibraltar, que fueron muertos ayer por la guardia civil y agentes de orden público de Sevilla, se llamaban José Crespo Linares, Francisco Jimenez y Francisco Martín Espejo, á quienes se les ocupó seis mil y pico de escudos, de los cincuenta y cuatro mil que se les entregó por el rescate de los referidos señores Bonell. El que acompañaba á los tres que murieron en la lucha, no ha sido habido todavía.

### Idem 11.

Reseñando la sesión de este día dice la «Epoca»:

El señor presidente del Consejo usa de la palabra (Atención.—Todos los bancos de los diputados se pueblan.)

Su señoría empieza diciendo que se creería dichoso en haber podido presentar la candidatura de un príncipe español ó extranjero, ó de un ilustre personaje que fuese aceptable.

Dice que todos los partidos quieren salir de la interinidad, pero con la condición cada cual de que los demás acepten un candidato. (El señor Ríos Rosas pide la palabra.)

Rechaza que él sea un obstáculo para salir de la interinidad, y con este motivo se hace cargo de unas frases que se vertieron en la reunión de anoche en el Senado. (El señor Mendez Vigo pide la palabra.)

Dice que á nadie mas que á él le interesa salir de la interinidad, porque todos hacen lo que quieren y él solo tiene que estar amarrado á su puesto.

Niega que tenga planes en este sentido ó en el otro; que se proponga quedar él solo en pie, ó lo que es peor, traer al príncipe Alfonso; pues él no ha de ser el Monck de la restauración. (Aplausos en la Cámara.)

Vuelve á repetir los tres «jamases», y dice que á ello ha sido aconsejado por una persona seria.

Cree que no pelagra la libertad con la interinidad, y ofrece por su honor y por su vida, que la bandera que aquí dejen los diputados al regresar á sus hogares, esa misma encontrarán. (Fuertes aplausos en la Cámara.)

Cree que el edificio que se ha levantado no puede derribarlo ningún vendabal, porque tiene por sólidos cimiento-el sufragio universal, los derechos individuales y la libertad religiosa.

Confía en el ejército de mar y tierra, y habla con elogio del señor Topete, por lo que á él le debe la revolución.

Dice que es difícil hacer un monarca. (El señor Castelar y otros: Bien, bien.) Su señoría continúa y dice que mas difícil es hacer la república. (Aplausos en la derecha.)

Por último, dice, que el gobierno no ha sido afortunado en esta cuestión; que hoy no tiene candidato; pero que no se sabe si lo tendrá mañana, y que al efecto continuará en sus gestiones.

El señor Ríos Rosas usa de la palabra y dice que ni él ni sus correligionarios han de ser obstáculo para la negociación que el señor presidente del Consejo le había indicado estaba pendiente como no lo fueron para ninguna otra.

Con este motivo hace la historia de la conducta de la union liberal respecto á la cuestión de candi-

dato.

Hablando de la candidatura del duque de Génova hace notar que el pueblo decía entonces que niño por niño ya lo tenía. (Rumores en la izquierda.)

Su señoría hace enseguida la historia de los esfuerzos del gobierno para traer un monarca.

Habla primero de la candidatura de D. Fernando de Portugal la que dice responde á una gran idea que satisfaría á las Cortes y al país, y que fracasó despues de varios meses de gestiones por la terminante negativa de aquel que cedió á los errores del pueblo portugués y ante las alarmas de los periódicos.

Habla despues de lo que trabajó para traer á los duques de Aosta y de Génova, y de una manera misteriosa de otro candidato que no nombra para evitar complicaciones.

Dice que preside un fatalismo á esta cuestión, recordando el mal efecto que hizo en un comisionado que venia para entrar en negociaciones la sesión de la noche de San José, y en otros los sucesos de Sans, Gracia y Barcelona.

El movimiento revolucionario en Italia se deshace por si mismo ante la indiferencia de las poblaciones por la decantada república universal.

Las partidas que debían congregarse á toda la juventud de Italia al rededor de la bandera del porvenir no han podido engrosarse en parte alguna, y se han visto obligadas á dispersarse ante los destacamentos de las tropas reales.

Una partida de sesenta individuos que se había presentado junto á Luca, se desvaneció á la primera aparición de las tropas. En Pisa otra partida que trataba de quitar los railes del ferro-carril fué rechazada por los empleados solamente. En Liorna se han hecho numerosas prisiones entre los antiguos garibaldinos.

El gobierno ha logrado echar mano á varios ciudadanos sospechosos de haber tomado parte en la insurrección, encontrando despachos del jefe de partida firmados por Mozzini.

También el Gabinete de Florencia tomó disposiciones eficaces para proteger las fronteras pontificias amenazadas por las partidas mazzinianas. Los jefes de las partidas han sido internados en las provincias italianas del Norte y ocupado el material de que disponían. El general comandante del cuerpo francés parece haberse puesto en Roma para hacer que las tropas pontificias vijilen las fronteras.

Algun diario de Paris habla de escenas tumultuosas ocurridas en el Conci.lio al discutirse el capitulo 3.º del «schema» de la infalibilidad.

Estas noticias deben acogerse con reserva.

El comite central carlista se inauguró ayer, habiendo sido elegidos: presidente, el marqués de Santa Coloma; vicé-presidente, D. Patricio Lacy y D. Ramon Vinader; secretarios, Sres. Vildósola, Menendes Valdés, y D. Felipe Poyo; tesoreros, los señores Altuñana y Altuna; contador, Sr. Melgar, y vocales, los señores vizconde de Muro, Pliego Valdés y don Ramon Garcia.

«La Correspondencia» refiere que hubo gran concurrencia y animación, dándose vivas á Carlos VII y felicitando por telégrafo á doña Margarita.

No ha resultado cierta la noticia dada por algunos periódicos de haberse levantado partidas republicanas en Ronda. Ni republicanas, ni carlistas, ni de ninguna clase, se han levantado partidas en provincia alguna, segun dice «La Correspondencia».

Un párrafo dice á «El Imparcial» que de nada le ha servido á él y á otros jurar la Constitución, porque no perciben los haberes, hallándose en la misma situación que los que no han jurado.

Las cartas de Nueva-York del 25 de mayo dan minuciosa cuenta de los aprestos de guerra que el vapor «Union» llevaba á los cubanos, diciendose que era la expedición mejor organizada que había salido de los Estados-Unidos. Háblase también de otro buque cubano apresado y armada en Liverpool.

### Partes Telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 14 de junio.

Gran concurrencia á las Cortes con motivo de las anunciadas esplicaciones del general Prim. Los bancos de los diputados están llenos. En las tribunas no hay un lugar vacío.

A las tres despues de varias preguntas sin importancia, el general Prim empieza su discurso. (Profunda atención.)

Comienza diciendo que al aspecto de la Cámara revela el interés de los diputados por oír las esplicaciones que ha de dar el gobierno. Espera que la discusión que se promueva sea tranquila.

El gobierno debe dar cuenta á las Cortes de las gestiones que ha hecho para coronar el edificio revolucionario, presentando un candidato á la corona. Considerariase dichoso el orador, si pudiese presentar uno con tales condiciones, que fuese aceptable á la mayoría.

Desvanece las suposiciones de que la interinidad sea tan peligrosa como se dice. Todos desean salir de la interinidad, pero todos quieren que se acepte su solución. (El señor Ríos Rosas pide la palabra.)

Unos quieren la solución republicana; otros tratan de coronar á don Carlos; otros presentan distintos candidatos.

Rechaza que sea él obstáculo para salir de la interinidad; por el contrario, tiene vivo interés en salir de ella.

Rechaza igualmente los rumores que han corrido de que quiere imponer la restauración de la dinastía caía. Me preció de ser, dice, el Monck de la libertad. (Aplausos.)

Repite tres «jamás» respecto de don Alfonso de Borbon. (Nuevo aplausos.)

No se ve los peligros que se temen de la interinidad. Los diputados pueden marcharse tranquilos á sus casas. La libertad no pelagra en mis manos, esclama ofrezco por mi honor y por mi vida.

Refiere despues el fracaso de distintas candidaturas, en las que se había pensado para el trono. Respecto á la coronación de un príncipe de la casa de Braganza, dice que en el caso de que hubiera aceptado, tenía el propósito de que hubiera federación entre España y Portugal, conservando cada Estado su completa autonomía.

En su resúmen, el gobierno no tiene candidato, y sigue buscándolo.

El Sr. Ríos Rosas dice que no pondrá obstáculos á los progresos de la candidatura que presente el gobierno, pero insiste mucho en que hay necesidad de salir cuanto antes de la interinidad deplorando la prolongación de esta, pues la considera altamente perjudicial á los intereses del país.

El señor Mendez Vigo habla para alusiones personales.

Sigue el debate sobre el proyecto de ferro-carriles.

El público queda sorprendido de que no tenga mas consecuencias este debate.



Del «Diario Mercantil de Valencia» del 12.  
El número 3 del «Monitor de la Salud», publicado ayer, se hace cargo de un hecho cuya gravedad es ocioso encarecer. Hé aquí las palabras de nuestro colega científico:

«Uno de estos días pasados murió en el Hospital, víctima de la acción de un veneno activo, un pobre extranjero que vendía láminas. La autopsia demostró que tal desgracia se debía al ácido arsenioso, de cuya sustancia se encontraron pedazos hasta de 20 centímetros en el estómago del infeliz. Según las averiguaciones, parece que el citado veneno había sido espendido en una de las droguerías de esta capital. Largas consideraciones brotan de la narración de este hecho; pero entre todas, descuella la falta de cumplimiento de las ordenanzas de farmacia, cuya vigilancia encargada a los subdelegados, ha sido descuidada, viéndose lo infructuoso de las repetidas denuncias de hechos menos funestos, pero que hacían prever el presente. A un farmacéutico se le exigirá responsabilidad en este caso, ¿que se se exigirá al droguero? Nada, al fin y al cabo el arsénico es un artículo de comercio que tiene la importante aplicación de matar hombres.»

Desde que apareció el decreto del rey de Grecia ofreciéndole 20000 dracmas por la cabeza del jefe de los bandidos Tako-Arvantaki, van ya presentadas al Ministerio del Interior siete cabezas, todas ellas distintas.

Felizmente el ministerio, que tiene las señas particulares del bandido en cuestión, no ha caído en este lazo un tanto funebre.

Refiere la «Correspondencia» que el señor gobernador de la provincia, tan luego como tuvo conocimiento de que el «Sufragio Universal» daba la falsa noticia de haber sido preso el capitán general de Madrid remitió al juzgado de primera instancia un oficio, acompañando un número de dicho periódico, para que instruyera la correspondiente causa contra esta publicación, si había lugar, por alarmar los ánimos propagando noticias falsas.

Al desmentir «La Correspondencia» la noticia de la dimisión de las dos primeras autoridades militares de Madrid, añade que lo que si parece probable es, que tanto el señor Izquierdo, como el señor Peralta, se hallan resueltos a pedir que se les releve de los cargos que hoy desempeñan, en el caso de que no se dé una solución estable a la interinidad actual.

#### NOTICIAS DE CUBA.

Por los Estados-Unidos volvemos hoy a recibir noticias de la Habana hasta el 26 de mayo. Hé aquí las noticias que trae sobre las últimas operaciones:

«Habana mayo 24.—Los despachos del capitán general contienen los siguientes pormenores de las últimas operaciones:

La columna del coronel Fajardo mató 17 rebeldes é hizo seis prisioneros. Además se le presentaron 140 implorando perdón. Muchos de ellos pertenecen á familias principales, entre ellos Guzman, Lopez, Reicio, Quesada, hermano del general, la familia del ex-mayor general Manuel Arteaga y las hermanas y otros miembros de la familia del coronel Bombeta.

El coronel Chinchilla, que fué herido gravemente estaba fuera de peligro.

El 22 entraron en capilla siete prisioneros y fueron fusilados al día siguiente.

Según escriben al «Diario de la Marina», Marcos García, jefe insurgente de Sancti-Spiritus, capturó y asesinó la tripulación y 14 pasajeros de una gole-

costera, quemando además tres almacenes.  
Ayer llegaron de Sagua en el vapor, 100 cañones que mandan aquí por subordinados.

Habana mayo 26.—Ha llegado el Columbia.

Los buques españoles están vigilando la costa para capturar los filibusteros.

De «La Correspondencia de España»

Ha llegado á Cádiz la escuadra del Mediterráneo donde se prepara repostándose de carbón y viveres para continuar su campaña con arreglo á sus instrucciones.

#### Seccion Local.

Desde el veinte y dos del corriente al trece de Julio próximo, debe efectuarse la entrega de quintos en la caja de la provincia, y según el núm. 504 del Boletín Oficial, corresponde entregar la isla de Menorca 77 soldados distribuidos en esta forma:

Ferrerías.	3
Mercadal.	7
Alayor.	12
Ciudadela.	15
Mahon.	40
<b>TOTAL.</b>	<b>77</b>

No ha muchos días que un chiquillo se incautó de un panecillo en un horno de esta Ciudad, por no haber querido darle limosna que con insistencia pidió. Este acto envuelve dos faltas que ha dejarse impunes no sería extraño se volviese á repetir. La 1.<sup>a</sup> consiste en haber infringido el precepto del Sr. Subgobernador que terminantemente prohibió la mendicidad pública, y la 2.<sup>a</sup> en haberse apoderado de lo que no le pertenecía.

Ayer se empezaron á repartir las medallas á que se hicieron acreedores los alumnos de la escuela pública de 1.<sup>a</sup> Enseñanza. El profesor D. Francisco Torrent despues de haber verificado el reparto justo y digno, pronunció un breve y sentido discurso en el que estimuló al estudio á sus jóvenes oyentes, haciéndoles ver en una magnífica descripción las ventajas de la enseñanza elemental. Ella dijo, es la que sirve de base á la superior, sin aquella no se hará mas que amontonar conocimientos que al mas leve movimiento de sus bases se desmoronarán sin que nunca jamás sea fácil su reconstrucción. Lección escelente con la que dió á entender que no debe desperdiciarse el tiempo en lo mas mínimo y que la 1.<sup>a</sup> edad es la mas propia para cimentar el colosal edificio de la ciencia.

Felicitemos al Sr. Torrent á quien tenemos el honor de contar entre nuestros amigos. Reciba pues nuestro mas sincero parabien y cuente siempre que las circunstancias lo requieran, con nuestra débil protección para dar á la Enseñanza el mas extractivo aliciente y la mas eficaz estension.

En la noche del martes fueron cogidos por un dependiente de policía, cuatro muchachos, que habia unos cuantos días se entretenían en romper arboles frutales en un huertecito inmediato á la población.

La procesion que se ha de efectuar en el día de hoy saldrá de la Parroquia Iglesia de santa María á las 6 de la tarde, recorriendo el curso siguiente: Plaza de la Constitución, Calle de la Libertad, Plaza de San Francisco, Calle de Riego, Arra-

val, San Roque, Buenaire é Iglesia entrando luego en el templo en donde se dará fin á la misma con el canto de costumbre.

En Calapadera en la mañana de ayer, cayó de una elevación bastante considerable, un becerro quedando reventado en el mismo instante.

Según se nos ha dicho parece que en Argel esperan con ansia la llegada del vapor Mahones habiendo ya apuntados una porción de pasajeros que quieren venir á visitar nuestras islas.

Fracasó.—El día 14 del actual el ayuntamiento junto con los asociados acordaron establecer los arbitrios y ayer con las noticias recibidas con el «correut» vimos que el Gobierno no quiere consumos, no quiere fieltos; pero si está para que se gire un reparto, sin calcular que aquí en Mahon es un absurdo el plantearlo en el período tan crítico que atravesamos, pues si llega á efectuarse se hará imposible su cobranza. Pobre Ayuntamiento eres digno de compasión, pues lo que votastes anteayer no creías que al día siguiente se fuera á pique.

Anteayer se dieron fin á los exámenes de las escuelas de primera enseñanza del distrito y de esta ciudad, quedando muy satisfecha la comisión del resultado satisfactorio de la escuela de párvulos que regenta D. Juan Tapia y del de la de san Luis dirigida por D. Damian Boatella. Estos dignos profesores amantes de la civilización y del progreso y comprendiendo que las asignaturas que están á su cargo son por decirlo así el primer destello de la inteligencia Divina que debe iluminar y conducir á los mortales por el escabroso camino de la vida, han hecho cuanto han podido para merecer de sus aventajados discípulos el eterno reconocimiento de los que han merecido la recompensa de su aplicación y aprovechamiento.

Leemos en el «Imparcial» del 11: Se ha reducido al dos y medio el descuento del 10 por 100 impuesto á los empleados dependientes del Ayuntamiento de esta capital; por tanto les será devuelto lo devengado hasta el día desde el mes de enero próximo pasado que empezó á regir dicho descuento.

Nos alegraríamos que esta reducción fuera extensiva en todas las demás corporaciones, y mucho mas que en lugar de hacerles el descuento se les entregara la paga íntegra.

La banda del regimiento de Toledo debe ejecutar otra vez en la misa de hoy la gran fantasía sobre motivos de la ópera L' Arsedio di Arlem, volviendo á tener el gusto de oír la lira tocada por el señor Sarola que tanto se distingue en esta pieza.

Ayer en la Pescadería de esta ciudad, fué matado un buey de la Torre del Rey el mas grande que se ha muerto durante el año.

En la tarde de ayer fué botado al agua el vapor-correo Menorca.

Dice el Diario Mercantil de Valencia: El día 9 se verificó en las esplanadas de la Cuesta de Areneros, Madrid, el ensayo del «aparato instantáneo contra incendios ó mata-fuegos» inventado por D. Ramon Bañolas.

El aparato apagó sucesivamente una gran balsa de alquitran y otras materias inflamables en completa combustión, una caseta de madera y una muñeca de gran tamaño, dominando el incendio en breves segundos; por consecuencia el éxito no pudo ser mas satisfactorio. El alcalde primero Sr. Galde presidió y dirigió la prueba.



De «El Isleño.»  
**Gracias á la navegacion en buques de vapor,** vamos á tener desde el 16 del corriente y por ahora la estacion de verano, una comunicacion rápida y directa con Argel, que si hoy comienza con un buque de pequeñas dimensiones como es el *Mahónés*, puede mañana estar servida esta línea por mas poderosos medios de transporte. En teoria consideramos feliz y oportuna la idea de la empresa Mahonesa de destinar uno de sus vapores al citado tráfico, pues sin desatender el servicio de correos que hace en combinacion con los nuestros, puede salir de esta los jueves de cada semana y encontrarse de regreso los lunes para cumplir con su itinerario. En Argel, y mejor pudiéramos decir en la Argelia toda, viven muchos hijos de Menorca y no pocos de esta isla, á quienes ha de ser grato hallarse unidos en facil comunicacion con su pais. Ademas, el comercio de las Baleares con Argel es hoy bastante activo para que no puedan correrse las probabilidades de un éxito mas ó menos lisonjero variando las condiciones del transporte. Durante el verano, multitud de buques de vela cargan nuestros frutos y se aventuran á transportarlos á Argel corriendo los riesgos que ofrece la inseguridad del tiempo que tanto afecta á los buques de vela. Hoy este número puede aumentarse en la casi absoluta seguridad de que se llegará á una hora dada á Argel todas las semanas, aumentándose como es consiguiente el comercio de frutas que podrán embarcarse en mayor escala.

Otro de los medios de sostener esta línea es el car-

go de retorno que puede ser de ganado lanar, vacuno y caballar, pues de estas clases existe importacion en buques de vela. Estos y otros géneros que pasan de una á otra parte son hasta ahora medios conocidos, no pudiendo calcular nadie hasta donde llegará el aumento, dada una seguridad en los dias de salida y en los de llegada. El comercio activo de Francia con sus posesiones de Argelia, el no menos activo que estas islas mantienen con Marsella, adquieren un camino indirecto con este último mercado con los viajes semanales de que damos cuenta en estas líneas. Quizá mas adelante, cuando sea aumentado el número de vapores mallorquines con el proyecto de la nueva empresa, los viajes á Argel en correspondencia con Mallorca y Marsella, sea uno de los principales recursos del comercio palmesano. Celebramos pues el actual pensamiento, creyéndolo precursor de mayores beneficios para esta isla.

**Seccion religiosa.**

SANTO DE HOY.

✠ **SS. Corpus Christi, y Santos Ferrerol y Quirico mártires, San Auleriano obispo y Sta. Lutgarda.**

**CULTOS.**

**CORTE DE MARÍA** hoy se hace la visita á la Virgen del Amor Hermoso en la parroquia de Santa María. En la parroquia de Sta. María, hoy dia del Señor habrá

misa á toda orquesta y ocupará la catedral del Espíritu santo el Dr. D. Lorenzo Pons pbro. Por la tarde visperas solemnes y despues tendrá lugar la procesion que recorrerá las calles de costumbre, concluida se dará la bendicion y finalizará con la reserva.

**Movimiento del puerto.**

**Buques entrados.**

Dia 14.  
 De Argel en 3 dias laud. esp., «Africano», de 37 ts., p. Pablo Benejam, con 9 trips., 17 pas., y lastre.—Consignado á D. Juan Salter.  
 Despachado el dia 15 para Ciudadela.

**Afecciones astronómicas.**

SOL.—Sale á las 4 h. 31. ms.—Pónese á las 7 h. 30 m.  
 LUNA.—Sale á las 10 h. 46 m. de la N.—Pónese á las 7 h. 54 m. de la M.

**Observaciones meteorológicas.**

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Uigómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serendidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
12	768	23	18.2	70		9	NE Hojo.	1.5
13	767	25.2	19	66		10	E	2.5

**SECCION DE ANUNCIOS.**

**Alcaldia popular de Mahon.**

En vista de una circular del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, inserta en la Gaceta de Madrid del dia 9 del actual, que por su contesto viene á anular hasta cierto punto todo lo acordado por la junta municipal para cubrir el déficit del presupuesto de 1870-71, he dispuesto que el sábado 18 del corriente á las diez de su mañana vuelvan á reunirse en el salon de la Casa Consistorial de esta ciudad los señores del Ayuntamiento y vocales asociados, á fin de que se propongan y acuerden otros medios para cubrir el referido déficit, que estén mas en armonia con la espresada circular. Dicho acto se anunciará á toque de campana, con una hora de anticipacion, arreglamente á lo que se establece en el art. 29 de la ley de 23 de febrero último.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en cumplimiento de lo prevenido por la espresada ley. Mahon 15 de junio de 1870.—El Alcalde 1.º —Gerónimo Escudero. 3

**El Intendente Militar de las Islas Baleares.**

**HACE SABER:** Que debiendo contratarse la adquisicion de las harinas de segunda y tercera clase necesarias para la elaboracion del pan militar en la factoria de subsistencias de Mahon hasta fin de Setiembre próximo, y un mes mas si conviniese á la Administracion militar, se convoca á una pública licitacion simultánea que tendrá lugar ante esta Intendencia, y la Comisaria Inspeccion de subsistencias de la citada plaza el dia 2 de Julio próximo á las 12 de la mañana, con arreglo al pliego de condiciones que se

hallará de manifiesto en las espresadas dependencias y á los precios límites que se publicarán oportunamente.

Las proposiciones han de ser presentadas en pliego cerrado media hora antes de la anunciada para el remate y formularse con estricta sugestion al modelo que se espresará á continuacion, debiendo acompañarse el documento de garantia que acredite haber hecho el depósito correspondiente al cinco por ciento del valor de 120 quintales métricos de harina de segunda clase é igual cantidad de la de tereza, calculando su valor con arreglo á lo que designará el pliego de precios límites. Los autores de las proposiciones deberán estar presentes en el acto del remate ó representados por apoderados con poder bastante que deberán exhibir al Tribunal de subasta, para dar las esplicaciones que sean necesarias y firmar en su caso la aceptacion del remate.

La subasta se celebrará con arreglo á lo prevenido en el decreto de 27 de Febrero de 1852 é instrucción aprobada por R. O. de 3 de Junio siguiente.—Palma 11 de Junio de 1870.—Eduardo Butler—El Secretario—José Tous.—Es copia—El Comisario de guerra Ramon Sostres.

**Modelo de proposicion.**

D. N. N. vecino de enterado del pliego de condiciones para conitar la harina que se considera necesaria para la elavoracion del pan militar en la factoria de subsistencias de Mahon, me comprometo á entregar dicho artículo al respecto de (tantos Escudos) el quintal métrico de harina de segunda clase y al de (tantos Escudos) el quintal métrico de tercera clase, siendo adjunto el documento del depósito prevenida en la condicion 9.ª de dicho pliego.

(Fecha y firma del proponente.)

LA

**CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.**

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL de la OPINION y de la PRENSA.

Se admiten suscripciones en esta imprenta al precio de

36 RS. VN. TRIMESTRE.

**GRAN BARATURA**

**DE GÉNEROS.**

Calle del Progreso núm. 25.

(Casa de Maria Peris.)

Piezas de CHINE de diferentes colores á 4 reales cana.

Idem JAECUARD á 12 reales cana.

Pañuelos grandes de algodón de diferentes clases y precios.

Medias de seda y algodón. Calzettes y calzoncillos de lana.

Camisetas de lana y seda para Señoras y Caballeros.

PIEZAS DE PAÑO. Repts, Tricol, Diagonal, Granito y Saten.

Dos piezas IMPERMEABLES para capa de Señora y tambien para trages de caballero.

Varias piezas de chalequeria.

**Se necesitan dos muchachos para repartir entregas primeras; informarán en esta imprenta.**